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550 enfants ont participé à la Journée
Olympique de Vaison Ventoux

Le jeudi 15 juin, la communauté de communes Vaison Ventoux, labellisée Terre de Jeux 2024, a
organisé une Journée Olympique pour les enfants. L’objectif est de promouvoir les valeurs du
sport et la pratique sportive. Cet événement s’est inscrit dans le souhait de Vaison Ventoux
d’intensifier ses actions sportives auprès de la population jusqu’aux JO 2024.

La Journée Olympique de Vaison Ventoux inaugure l’engagement de la communauté de communes dans
l’aventure des Jeux Olympiques 2024. Plus de 550 élèves du territoire intercommunal, du CM1 à la 6ᵉ, se
sont réunis pour cet événement. Toute la journée, les enfants ont relevé des défis sportifs et créatifs et
réfléchi autour des valeurs de l’olympisme.

Les élèves ont pu pratiquer du rugby, du tennis, du tennis de table, du BMX, du football, du breakdance,
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du badminton, du judo, de l’escalade, du handball, du volley assis, mais aussi de l’athlétisme. Ils ont aussi
confectionné d’une fresque avec les pictogrammes des disciplines sportives présentes aux JO 2024,
participé  à  un  défi  ‘questions-réponses’  sur  les  JO  à  partir  d’expositions  prêtées  par  le  Comité
départemental olympique et sportif (CDOS) de Vaucluse, ou encore élaboré des créations autour des
anneaux olympiques.

De nombreux partenaires ont contribué à cette journée : l’éducation nationale, avec les écoles primaires
du  territoire  Vaison  Ventoux,  la  Cité  scolaire  de  Vaison-la-Romaine,  les  associations  sportives  et
artistiques, les équipes enfance-jeunesse de la communauté de communes, des parents d’élèves, le CDOS
de Vaucluse, le Département et la Région Sud, des enseignes locales qui ont offert le goûter aux enfants,
ainsi que les organisateurs du GF Mont Ventoux. Les enfants, eux, ont passé une excellente journée, sous
les signes du sport et de l’esprit d’équipe.
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Isle-sur-la-Sorgue : une journée autour du
sport et du patrimoine
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Labellisée Terre de Jeux 2024, la Ville de l’Isle-sur-la-Sorgue s’investit pour promouvoir le
sport sur son territoire. La commune organise ce mardi 13 juin une journée qui allie sport,
gastronomie et patrimoine.

L’événement, porté par le Pôle Enfance Famille et par la Direction du Patrimoine, est destiné aux élèves
des écoles élémentaires de la ville. L’objectif est de promouvoir le sport et d’initier les élèves à certaines
pratiques sportives dans des lieux atypiques, historiques et emblématiques de la ville de l’Isle-sur-la-
Sorgue.

Ainsi, huit classes de CM2 de cinq écoles élémentaires, soit 185 élèves, pourront découvrir divers sports
à travers des ateliers animés par les éducateurs sportifs de la Ville tels que l’escrime dans le jardin de la
Caisse d’Épargne avec l’association Le Fleuret d’Argent, la perche dans la cour de Campredon art &
image, la gymnastique et l’acrosport au Grenier Numérique, ainsi que le ping-pong et le vortex au jardin
de la Congrégation.

V.A.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 juin 2025 |

Ecrit par le 17 juin 2025

https://www.echodumardi.com/tag/terre-de-jeux-2024/   5/19

Le Vaucluse se prend aux Jeux : Dominique
Santoni dévoile le programme des festivités

Lors de la remise des Trophées du Sport Vauclusien organisée début mai, Dominique Santoni,
présidente du département, en a profité pour dévoiler les évènements qui seront organisés lors
de l’année de pré-passage de la flamme olympique en Vaucluse.

« Le Vaucluse a été distingué pour le passage de la flamme olympique lors des Jeux de 2024, déclare la
présidente du département,  Dominique Santoni.  Voilà  une très  belle  reconnaissance du savoir-faire
vauclusien en matière sportive. » Une reconnaissance dont le département va essayer de se montrer
digne avec un programme riche en évènements jusqu’au lancement officiel de la compétition.

Pour rappel, le 20 janvier 2020, la signature de la convention « Terre de Jeux 2024 » par Dominique
Santoni, alors vice-présidente du département en charge des Sports, a acté la collaboration entre le
Vaucluse et  les porteurs de l’évènement sportif  le  plus populaire au monde.  Une occasion pour le
territoire de développer des actions visant à favoriser la pratique du sport au quotidien.
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Lire également – « Trophées du sport Vauclusien 2023 : 16 lauréats et 90 bénévoles mis à
l’honneur »

« Pour le Département de Vaucluse, Terre de Jeux 2024 est le début d’une nouvelle aventure, déclarait
Dominique Santoni au moment de la signature de la convention avec le COJOP Paris 2024. Nous allons
pouvoir partager nos pratiques sportives, faire vivre à nos concitoyens des émotions uniques, tout en leur
permettant de découvrir des sports. C’est un formidable coup de projecteur. »

Aujourd’hui, avec ce label, le Vaucluse souhaite faire vivre l’engouement et la dynamique des Jeux. A
noter, que le département a également été retenu pour accueillir quatre centres de préparation aux jeux
à Sarrians (BMX), Avignon (Gymnastique) et Monteux (Haltérophilie et Escrime) où les sportifs du monde
entier peuvent dès à présent se rendre pour se préparer aux futures compétitions. 

Pour que la piste BMX de Sarrians soit homologuée CPJ, sa butte de départ de 5 mètres a dû être
relevée à 8 © Département de Vaucluse

Avignon ville-étape du parcours officiel de la flamme

Point culminant accessible grâce à cette labellisation du département, l’accueil de la flamme olympique
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en Vaucluse au printemps 2024, dont le parcours officiel sera dévoilé le 23 juin. Seules informations
confirmées aujourd’hui concernant le parcours : la flamme brillera au sommet du mont Ventoux ainsi
qu’au pied du pont d’Avignon, désignée comme ville-étape pour l’allumage du chaudron organisé en fin
de journée. Son passage sera précédé de nombreuses manifestations tout au long de l’année, dont
certaines ont été dévoilées* par la présidente du département lors de la remise des Trophées du Sport
Vauclusien.

23 juin 2023 : annonce nationale du parcours de la flamme olympique le matin, suivie de
l’annonce locale de son passage dès 14h30, devant l’Hôtel du Département avec ouverture du
compte à rebours.
25 juin 2023 : journée sportive et famille au Mont Serein, « C’Mon Ventoux ».
23/24 septembre 2023 : étape de la Coupe du Monde de BMX à Sarrians.
14 octobre 2023 : journée « sports urbains » à Cavaillon.
Novembre 2023 : évènement concernant le handisport.
Janvier 2024 : cheval passion avec des animations liées aux JOP lors des démonstrations et
spectacles.
8 mars 2024 : journée « les déesses du sport » à Monteux.
Avril 2024 : opération autour des véloroutes et collaboration avec le Frames Festival pour
diffuser des films autour de la thématique JOP.
Mai 2024 : journée sport et collèges et semi-marathon de Courthézon.
Début juin 2024 : journée sportive et olympique à Valréas.

L’apothéose de ces évènements sera le passage de la flamme Olympique fin juin 2024 dans la cité des
papes, avec une grande fête populaire pour clôturer la journée.

* A noter que certaines dates sont à préciser et que d’autres ne sont pas encore indiquées.

Caumont-sur-Durance récompensée pour ses
actions Terre de Jeux 2024
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Le Comité Départemental Olympique et Sportif de Vaucluse vient de remettre un trophée à Claude
Morel, maire de Caumont-sur-Durance, pour les actions menées par la commune depuis plus de deux ans
dans le cadre du label Terre de Jeux 2024. Cette récompense a été remise lors de l’inauguration du
nouveau parcours d’orientation de la commune.

Pour l’élaboration de ce nouveau parcours, des travaux de rénovation ont été menés pour de nouveaux
poteaux et balises, l’édition d’une nouvelle cartographie et l’installation de la signalétique permettant
ajourd’hui la découverte de quatre parcours de tout niveau avec 12, 16, 22 ou 30 balises.

Depuis 2 ans, la Ville s’est engagée à sensibiliser les Caumontois de tous les âges aux bienfaits du sport
et à faire vivre les Jeux Olympiques de Paris aux enfants. De nombreuses activités ont été proposées
telles que la Journée Olympique destinée aux élèves caumontois, ou encore le Run & Bike. La commune
s’est également dotée d’un dojo l’année dernière. De nouvelles animations seront proposées cette année.
La Journée Olympique reviendra le vendredi 23 juin prochain.

https://www.linkedin.com/in/claude-morel-755175115/
https://www.linkedin.com/in/claude-morel-755175115/
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V.A.

Cavaillon obtient le label ‘Terre de jeux 2024’

Après plusieurs communes du Vaucluse telles que Châteauneuf-du-Pape, Monteux ou encore
Avignon, c’est au tour de la Ville de Cavaillon d’être labellisée ‘Terre de jeux 2024’.

En 2024, la France accueillera les Jeux Olympiques et Paralympiques. Ainsi, les villes peuvent candidater
pour obtenir le label ‘Terre de jeux 2024’. Ce dernier permet aux collectivités territoriales et aux acteurs
du mouvement sportif de partager la conviction que le sport change les vies.

La Ville de Cavaillon étant déjà engagée depuis plusieurs années dans l’amélioration de ses équipements
et des pratiques sportives proposées sur son territoire, il semblait tout à fait naturel de candidater pour
obtenir ce label. La Ville a déjà obtenu un label en rapport avec le sport, le label ‘Ville active et sportive’,
en 2020, qui témoigne de ses actions en faveur de la pratique sportive.

La place du sport dans la Ville

https://www.echodumardi.com/actualite/chateauneuf-du-pape-decroche-le-label-terre-de-jeux-2024/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/la-ville-de-monteux-labellisee-terre-de-jeux-2024/
https://terredejeux.paris2024.org
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À Cavaillon, le sport tient une place capitale. Depuis plusieurs années, la Ville met en place des actions
pour inciter tout le monde à pratiquer une activité sportive, mais surtout à inclure tout le monde. L’une
de ces actions passent notamment par le milieu scolaire. Des éducateurs municipaux et intercommunaux
interviennent  dans  les  écoles  élémentaires  et  les  piscines  de  la  Ville,  qui  organisent  également
manifestations de masse en collaboration avec l’Éducation nationale. Les jeunes bénéficient aussi de
deux dispositifs : le Passe Sport Loisirs et la Carte Sports, gérés par la Ville et les associations sportives
cavaillonnaises, qui permettent aux jeunes de découvrir de nouvelles activités toute l’année.

Les personnes en situation de handicap ne sont pas mises de côté. La Ville développe chaque année des
créneaux qui leur sont dédiés pour qu’elles puissent pratiquer en club. L’événement ‘Cap ou pas cap’, qui
reviendra pour une seconde édition en juin 2023, met également la lumière sur le handisport. L’inclusion
passe également par le fait que le sport peut se pratiquer partout au sein de la Ville qui a aménagé
plusieurs espaces tels que la plaine de jeux du Grenouillet, le skatepark de 1000m², le pumptrack, la via
ferrata, ou encore le parcours de running.

Quels projets après la labellisation ?

Maintenant que la Ville a obtenu le label ‘Terre de jeux 2024’, les projets sportifs ne s’arrêtent pas là.
Dans le cadre du label, Cavaillon met désormais en place la journée nationale du sport scolaire en
septembre  de  chaque  année,  durant  laquelle  la  Ville  mènera  des  actions  ou  des  manifestations
particulières dans chaque école.

Durant la semaine olympique et paralympique qui aura lieu en avril 2023, les clubs cavaillonnais qui le
souhaitent pourront faire découvrir leur activité gratuitement à tous, le temps d’une séance.

V.A.

1re édition des Jeux d’Avignon : «Sportif,
populaire et familial»

https://www.cavaillon.fr/pass-sport-loisirs.html
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Labellisée « Terre de Jeux 2024 », en 2019, la ville d’Avignon organise sa première édition des
Jeux d’Avignon, le 2 juillet à la Plaine des sports et au Stade nautique. Il s’agit là du premier
temps fort d’une dynamique qui s’étendra jusqu’aux Jeux olympiques de 2024.

En novembre 2019, la ville d’Avignon était labellisée ‘Terre de Jeux 2024’ par le Comité Olympique Paris
2024. Avec cette labélisation, la municipalité d’Avignon souhaite faire briller le sport avignonnais. Ainsi,
pendant deux ans, des initiatives, des évènements et des chantiers seront mis en place pour que les
habitants se saisissent de la pratique sportive, que ce soit au sein des clubs, des associations, mais aussi
en pratique libre, en famille ou entre amis, et ce, quel que soit l’âge.
La première initiative mise en place est celle des ‘Jeux d’Avignon’, organisée le 2 juillet à la plaine des
sports et au stade nautique.

« Il s’agit de partager avec nos clubs, avec chaque citoyen, des temps forts de communion et
de partage comme seul le sport sait nous les offrir. »

Cécile Helle, maire d’Avignon.

Allumez les jeux !

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/jo-2024-avignon-declare-sa-flamme-au-sport/
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http://www.avignon.fr/avignon-se-reinvente/grands-projets/la-plaine-des-sports-phase-2/
http://www.avignon.fr/avignon-se-reinvente/grands-projets/la-plaine-des-sports-phase-2/
https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/stade-nautique-davignon-nouveaux-horaires-et-tarifs-ete/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 juin 2025 |

Ecrit par le 17 juin 2025

https://www.echodumardi.com/tag/terre-de-jeux-2024/   12/19

Le 2 juillet, de 9h à 13h, les Avignonnaises et les Avignonnais pourront traverser les quartiers de la ville
en portant la flamme de ‘Terre de Jeux’. Le départ sera donné à 9h sur l’île de la Barthelasse, avec un
invité de marque : Jérémie Azou, Champion olympique en deux de couple poids léger masculin aux Jeux
olympiques d’été de 2016. L’arrivée de la flamme se fera aux Halles Génicoud où diverses animations
seront présentes.

La municipalité d’Avignon lance les ‘Jeux d’Avignon’, première initiative de la ville sous le label
‘Terre de Jeux 2024’.©Jérôme Renaud

En parallèle, d’autres parcours de flammes seront mis en place à partir de 11h, notamment à Montfavet
et au Pont-des-deux-eaux. Chaque relayeur, âgé d’au moins neuf ans, parcourra entre 500 et 800m avant
transmettra la flamme à un autre.
A 16h30, tous les coureurs se regrouperont à la plaine des sports pour l’embrasement de la vasque, en
présence de Jérémie Azou.

https://espritbleu.franceolympique.com/espritbleu/athletes/6/azou-132206.php
https://www.echodumardi.com/actualite/jo-2024-les-halles-genicoud-davignon-retenues-comme-centre-de-preparation-pour-les-athletes/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/montfavet-pierre-koffi-alanda-est-le-nouveau-president-de-la-federation-bio-de-paca/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


17 juin 2025 |

Ecrit par le 17 juin 2025

https://www.echodumardi.com/tag/terre-de-jeux-2024/   13/19

Des jeux en famille et entre amis
L’après-midi se poursuivra par des défis sportifs entre équipes intergénérationnelles à la plaine des
sports et au stade nautique, de 16h à 20h : escrime, natation, kayak, volleyball, basketball, handball,
rugby, pétanque… au total, 25 défis sportifs seront proposés.
Pour  participer  à  ces  défis,  il  faut  constituer  une  équipe  de  quatre  à  six  participants  avec,
obligatoirement,  deux enfants de moins de 12 ans et un adulte de plus de 50 ans. L’équipe devra
participer à au moins six des 25 défis proposés pour recevoir un souvenir ‘Terre de Jeux 2024’.
Particularité  de ces  défis,  la  Mairie  a  souhaité  les  rendre accessibles  aux personnes porteuses  de
handicap pour « être dans une dynamique olympique et également paralympique ».
Pour clôturer la journée, la plaine des sports se transformera, dès 19h, en salle de concert et accueillera
le DJ Breakbot pour un concert de musique électro.

Informations pratiques
Retrouvez toutes les informations concernant l’inscription et la participation aux Jeux d’Avignon sur le
site de la mairie d’Avignon.

Affiche des ‘Jeux d’Avignon’ qui auront lieu le 2 juillet 2022.

Sarrians : la butte de BMX de 8 mètres prête
pour les entraînements olympiques

https://www.youtube.com/c/Breakbotofficial/featured
http://www.avignon.fr/donnees/actu-page/les-jeux-davignon/
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La piste de BMX de Sarrians fait partie des centres de préparation aux jeux (CPJ) en vue des
Jeux Olympiques 2024. Pour qu’elle soit totalement homologuée par les plus hautes instances
sportives, sa butte de départ de 5 mètres a du être relevée à 8.

En octobre 2020, la piste de BMX de Sarrians est officiellement devenue l’un des sites nationaux retenus
par le Comité d’Organisation des Jeux Olympiques Paris 2024. De nombreux athlètes s’y entraînent déjà
régulièrement  et  des  délégations  étrangères  ont  sollicité  le  club  pour  réserver  des  créneaux
d’entraînement. Seulement, pour que ce terrain soit parfaitement aux normes des Jeux, il a fallu que la
butte installée au départ de la piste, qui était déjà haute de 5 mètres, en atteigne 8.

Ainsi, le club de Sarrians a acquis la butte de 8 mètres de hauteur du Centre de ressources, d’expertise et
de performance sportive (CREPS) d’Aix-en-Provence, qui appartient au Conseil régional Sud Provence-
Alpes-Côte d’Azur. Un achat dont le coût s’est élevé à à 159 512 euros. L’Agence nationale du sport, la
région Sud, le club de Sarrians, les sponsors privés, ainsi que le département de Vaucluse ont participé à
cette investissement dans un but commun : faire du Vaucluse une ‘Terre de Jeux 2024’.

La butte, qui vient d’être inaugurée, a été fabriquée en acier galvanisé et est recouverte de plaques de
bois  venues  de  Finlande.  Elle  est  également  dotée  d’une  grille  de  départ  électrique  de  dernière
génération et d’un revêtement de sol antidérapant et permet aux coureurs d’atteindre les 80 km/h en fin

https://www.echodumardi.com/actualite/sarrians-labellise-spot-des-pratiquants-du-bmx-pour-la-preparation-des-jeux-olympiques-paris-2024/
https://www.echodumardi.com/actualite/sarrians-labellise-spot-des-pratiquants-du-bmx-pour-la-preparation-des-jeux-olympiques-paris-2024/
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de descente.

De gauche à droite : Roland Davau (président du Comité départemental olympique et sportif),
Christelle Jablonski-Castanier (vice-présidente du Conseil départemental en charge des sports),
Stéphane Garcia (président du club BMX Sarrians), Hervé Liberman (vice-président de la Région
Sud en charge des sports), Anne-Marie Bardet (maire de Sarrians), Julien Aubert (député), Jean-
Claude Ober (conseiller départemental), Elisabeth Amoros (vice-présidente du Conseil
départemental en charge de la culture).

V.A.

Mondial de rugby 2023 : l’équipe d’Uruguay
choisit Avignon comme camp de base
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L’équipe uruguayenne de rugby a fait son choix concernant le lieu où elle s’entrainera et se
logera durant la coupe du monde accueillie par la France en 2023. La cité des papes deviendra
donc le camp de base du XV d’Uruguay pendant la compétition.

Dans sa volonté de devenir une ‘Terre de jeux’ d’ici 2024, la ville d’Avignon a déposé sa candidature pour
devenir camp de base pour la coupe du monde de rugby 2023. C’est ainsi que l’équipe d’Uruguay a choisi
la capitale vauclusienne pour s’entraîner. Les joueurs auront accès à différentes infrastructures sportives
de la ville telles que le parc des sports, le complexe sportif évolutif couvert (Cosec) Moretti, le stade
nautique, ou encore la salle de musculation et l’espace bien-être de Yakha Sport.

La compétition aura lieu du 8 septembre au 28 octobre 2023. Le XV d’Uruguay posera donc ses valises à
Avignon à partir du 29 août pour les phases de poules, et ce, au moins jusqu’au 9 octobre, ou plus tard
selon les qualifications de l’équipe. « En acceptant notre candidature à être camp de base, l’équipe
d’Uruguay est assurée de toute notre hospitalité, de notre engagement et de celui de tous les avignonnais
pour la réussite de leur mondial », s’est enthousiasmée Cécile Helle, maire d’Avignon.

V.A.
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Vaucluse rugby : un projet d’excellence au
service du territoire

On ne compte plus les multiples casquettes de David Lelièvre. L’ancien rugbyman n’est pas
uniquement président du club ASBC (Avenir sportif de Bédarrides Châteauneuf-du-Pape), il est
également président du comité de direction d’Eclatec, société spécialisée dans les solutions
d’éclairage public, vice-président de la Ligue sud Paca de rugby et président du Fonds de
dotation. Son dernier projet ? Le lancement de Vaucluse rugby, un nouveau centre de formation
pour tutoyer le haut niveau, valoriser le territoire et véhiculer les valeurs du sport au ballon
ovale.

« Trois symboles participent au rayonnement du Vaucluse. Nous en avons déjà deux : le Ventoux qui
figure sur notre maillot depuis deux ans et l’appellation Châteauneuf-du-Pape qui est dans le nom de
notre club. Nous allons chercher le 3e symbole à Avignon », nous confie David Lelièvre avec engouement.
Vaucluse rugby, le doux nom d’un tout nouveau club de rugby, dédié au haut niveau départemental de
l’ovalie. Une initiative d’autant plus importante qu’elle naît dans le sillage de la labélisation Terre de Jeux
2024 décrochée par la ville d’Avignon en 2019. Le nom est d’ores et déjà déposé et quatre clubs font
partie de cette nouvelle aventure sportive et sociale.

Fédérer plusieurs clubs

Le but de Vaucluse rugby ? Fédérer plusieurs clubs du département en vue d’offrir aux jeunes filles et
garçons une infrastructure pour aller chercher le haut niveau. « On fédèrera les clubs sur les moins de
16, 18 et les seniors. Les jeunes resteront dans leurs clubs d’origine mais alimenteront les filières de
formation en vue de continuer au niveau senior et évoluer au meilleur niveau », explique David Lelièvre.
Vaucluse rugby ambitionne de créer des vocations, faire goûter au rugby par différentes étapes, le rugby
à 5, à 7 (discipline olympique), et à 15 à l’image de la Coupe du monde.

« Rappelons que le  Vaucluse est  qualitativement le  2e  département de la  Région Paca sur le  plan
rugbystique. Son potentiel est très important, son palmarès est historique, nous disposons d’une belle
image départementale. Mais il faut que les clubs travaillent ensemble à pérenniser et à développer le
rugby sur ce territoire. » Le Vaucluse compte en tout 17 clubs pour environ 3500 licenciés. Un club est
en Fédéral 1 (ASBC) et trois clubs sont en Fédéral 3 (L’Isle-sur-la-Sorgue, Cavaillon et Valréas).

https://asbcvaucluserugby.ffr.fr/
https://www.bfmtv.com/economie/replay-emissions/hashtag-jmleco/l-eclairage-public-au-coeur-de-la-transition-ecologique_AV-202109300004.html
https://liguesudpaca.ffr.fr/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/jo-2024-avignon-declare-sa-flamme-au-sport/
https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/jo-2024-avignon-declare-sa-flamme-au-sport/
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Un seul club en France

« En France,  il  n’existe  qu’un seul  club qui  porte  la  même vocation,  l’alliance entre  les  clubs de
Villeurbane ASVEL (Fédérale 1) et le RC Rillieux (Fédérale 2) ». Entendons-nous bien, il ne s’agit pas
d’une fusion absorption d’un club sur l’autre, mais d’une association pour le meilleur avec ce paradoxe
arithmétique : 1+1 = 3. Vaucluse rugby table sur l’union et la synergie. Chaque club conserve son école
de rugby et ses équipes de jeunes.

L’association Vaucluse rugby sera support à une dimension plus large pour tutoyer l’élite et exceller au
haut niveau. Une belle aventure humaine, sportive et sociale qui sera mise sur orbite en juin 2022, pour
débuter la saison 2022/2023. « Les engagements des personnalités politiques se finalisent, pour pouvoir
en fin d’année civile signer les conventions avec le soutien de la Fédération française de rugby. »

Gouvernance partagée

David Lelièvre tient à le préciser, cette nouvelle entité sera co-pilotée par les clubs qui collaboreront à sa
création  et  à  son  développement.  «  On  ne  parle  pas  de  fusion,  mais  de  travail  d’équipe,  et
d’investissement collégial. Les équipes seniors continueront à évoluer et bénéficieront de la qualité de
formation dispensée aux jeunes. Les politiques sont très intéressés par le projet car il n’est pas que
sportif, il porte beaucoup de valeurs autour de l’éducation, des valeurs sociales, culturelles, d’intégration
et d’ouverture. » La performance sportive et le haut niveau sont évidemment au cœur de cette aventure.
« Vaucluse rugby permettra d’offrir du spectacle de haut niveau dans l’enceinte du Parc des sports à
Avignon. »

« Il faut vivre avec son temps, sinon nous sommes appelés à disparaitre »

La municipalité d’Avignon, le Conseil départemental de Vaucluse, les mairies des clubs membres, tous
sont  concernés  par  ce  projet  et  les  ambitions  qu’il  porte.  «  Nous  rencontrons  une  difficulté
démographique liée aux licenciés, le Vaucluse est un département pauvre sur le plan économique. Le but
est d’élargir nos territoires, nos bassins de chalandise pour chercher de futurs partenaires car c’est le
nerf  de  la  guerre.  »  Bernard  Laporte,  président  de  la  fédération  française  était  présent  lors  de
l’inauguration de la Maison ovale de territoire (MOT), antenne départementale de la ligue de rugby de
Provence.

Celle-ci emménageait dans ses nouveaux locaux à la Plaine des sports d’Avignon il y a quelques semaines.
Un outil de proximité au service des clubs et de ses licenciés. « Bernard Laporte est très impliqué dans le
développement local du rugby dans les territoires, cette nouvelle MOT 84 accueille également le Comité
départemental du rugby. » L’objectif du comité ? Développer le rugby sur le bassin avignonnais dans la
perspective notamment de la Coupe du monde de rugby de 2023.

https://www.ffr.fr/
https://www.facebook.com/rugbyCD84
https://www.facebook.com/rugbyCD84
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‘Perspectives rugby’ et esport

Une des composantes du projet Vaucluse rugby est 100% avignonnaise. Il s’agit du club ‘Perspectives
rugby’ qui est présidé par Younes Khattabi, un enfant du pays avignonnais et de ses quartiers qui s’est
illustré au plus haut niveau. « Il gère notamment la partie sport et bien-être du stade nautique », souligne
David Lelièvre. Perspectives avec un ‘s’, car le club englobera le sport mais également le e-Sport. « Notre
1er concurrent : Fortnite. Nous allons proposer aux jeunes de pratiquer leur passion du gaming dans une
infrastructure  avec  un  coach  pour  les  faire  progresser.  C’est  également  une  occasion  de  les
resociabiliser, leur montrer à quoi ressemble un sport de haut niveau. Il faut savoir qu’aujourd’hui, un
joueur asiatique de 23 ans qui s’illustre dans le e-Sport gagne bien plus sa vie que Neymar. Mais
derrière, il y a une préparation mentale et physique extrêmement rigoureuse, avec un réveil à 6h30. On
est loin des sessions chips devant l’écran. Si on arrive à les faire courir ne serait-ce que 30 minutes par
semaine, ça serait un bon début. A terme, nous aimerions créer des passerelles avec des entreprises
technologiques implantées à Montpellier. »

Et d’ajouter : « Il y a beaucoup de volonté mais les clubs ne sont pas suffisamment forces de proposition.
D’un autre côté, il faut admettre que la situation est compliquée. On sort d’une longue période de crise
sanitaire, les priorités et préoccupations étaient surtout de s’en sortir économiquement. On commence à
retrouver la vie d’avant. Ce qui me motive ? Cela fait 3 ans que je travaille sur ce projet, j’ai commencé
bien avant la crise. Tout le monde est le bienvenu au sein de Vaucluse rugby. Chacun peut amener sa
pierre à l’édifice, ça profitera à tout le monde. C’est l’essence même du projet. »

https://www.google.com/search?rlz=1C1ONGR_frFR933FR933&sxsrf=AOaemvJ_w-8FinlkynicCSQD3yH6WSL4ow:1633421096255&q=Younes+Khattabi&spell=1&sa=X&ved=2ahUKEwjar9fh57LzAhVF7OAKHVhFCj4QkeECKAB6BAgBEDY
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